

PARTICIPACIÓN SOCIAL EN LOS COLECTIVOS CICLISTAS

Introducción. La participación social juega varios roles en la vida de los seres humanos, en los que se destacan la cooperación, la forma de integración de una persona con otra, con un lugar o con el medió que las rodea y la responsabilidad de una persona al momento de formar parte de una organización social (Chávez Carapia, 2006). La importancia de una organización social nos permite unir esfuerzos: los cuales podemos repartir entre varias personas el esfuerzo que sin organización quizá realizaría una sola persona, saber con seguridad que deseamos lograr: por el solo hecho de desear formar una organización una de las primeras cosas que debemos hacer es definir con claridad que es lo que buscamos o pretendemos lograr con ella, ahorrar tiempo: repartirse aquellas actividades entre varias logrando realizar con mayor rapidez, hacer mejor las cosas: como son varias las personas que integran la organización tendrán mayor oportunidad de establecer ideas o métodos para poder hacer efectiva una actividad, que se puede representar como un colectivo (Salvador, 2000). Un colectivo se refiere a la comunidad de personas en las cuales sus relaciones e interrelaciones son mediatizadas por el contenido social y personalmente importante de la actividad conjunta, sus objetivos, tareas y valoraciones, los cuales se toman en la vida social. Se realizan todas las actividades que sean de carácter material o espiritual. Así como hay varios tipos de colectivos, también se puede llevar a cabo el tipo de colectivo social-deportivo en el cual a base de un deporte se reúnen varias personas para practicarlo, como puede ser el caso del ciclismo, donde los ciclistas conviven entre sí (Petrovski, 1989). Los ciclistas están considerados como deportistas especialmente esforzados, capaces de soportar un alto grado de sufrimiento, tenaz, valeroso y están necesitados de las mejores virtudes derivadas del compañerismo para poder alcanzar sus fines personales o colectivos. El ciclismo es una especialidad que concibe de un deporte como un ejercicio físico con fines deportivos, de ocio y turísticos o culturales, se integran en este concepto toda aquella práctica en carretera, montaña, BMX y como en ciudad (Monerri, 2013).

Métodos. La técnica utilizada fue un trabajo de observación etnográfica, los instrumentos de recogida fueron listas de observación y diarios de campo. Se logró observar la forma de socialización e integración de las personas, la cooperación, la responsabilidad, su comportamiento, sexo dominante, publicidad y motivo por el cual acuden a este evento. La observación se verificó por un periodo de un mes, dos veces por semana, martes y miércoles, a los colectivos ciclistas nocturnos "Pedaléale y RoDando Sonrisas".

Conclusión. La socialización en los colectivos ciclistas de la ciudad de Colima no es generalizada, se efectúa mediante grupos pequeños diferidos por aptitud física, clase social y edad. La forma de socialización más utilizada es la verbal. La integración en los colectivos se deriva de un grupo concentrador que gusta de practicar el ciclismo urbano a subgrupos de participación o concentración en los colectivos por afinidad. La responsabilidad se evidencia en el compromiso de llegar a la hora citada y el cuidado de sus bicicletas al igual que su equipamiento. La cooperación es visible preferentemente de los expertos a los noveles durante el trayecto del bici-paseo. El comportamiento de los miembros es solidario y pacífico. El motivo de la práctica nocturna deriva en la necesidad por mantenerse activos y saludables. Se identificó dentro del colectivo la participación de ambos sexos aunque, mayormente, masculina. La participación en este colectivo, se notó

de tal forma en que a pesar de la hora de realizar esta actividad, no fue un impedimento para que las personas acudieran a realizar dicha actividad de forma voluntaria. El medio de comunicación que utiliza este colectivo para contactarse con sus seguidores es Facebook.

Referencias.

° Chávez ,C. (2006). *Participación Social: Retos y perspectivas*. México: Plazayvaldes.

° Monerri, (2013). *Cicloturistas.org*. Recuperado de <http://www.cicloturistas.org/ciclismoparatodos/definicion.html>

° Petrovski, A. V. (1989). *EcuRed* . Recuperado de <http://www.ecured.cu/index.php/Colectivo>

° Salvador. (2000). *Importancia de la organización y participación comunitaria*. Recuperado el 11 de 11 de 2014, de Manual 1: Respondiendo a los desastres:

<http://cidbimena.desastres.hn/ri-hn/pdf/spa/doc14694/doc14694-1.pdf>